



令和6年度
旭川市立啓明小学校
学校だより
第8号
令和6年12月25日発行



家族の一員として

校長 清水 忠明

本日、83日間の2学期が終わりました。子どもたちは、それぞれが目標に向かって努力を重ね、達成感や満足感を感じながら、充実した毎日を過ごすことができました。これも、保護者・地域の皆様のご理解とご協力のおかげです。心より感謝申し上げます。

さて、明日から20日間の冬休みになります。この冬休みは、年末年始ということで、ご家族で過ごす時間も多くなり、家族間のつながりを深める絶好の機会になります。一緒に何かを体験するというのもよいかと思いますが、お子さんに家族の一員としての役割をもたせ、何かを任せてみるということも貴重な経験の機会になると考えます。学校では、道徳（全学年）生活科（1年）家庭科（5・6年）等の学習で次のことを学んでいます。

【道徳】（1・2年）進んで家の手伝いなどをして家族の役に立つ

（3・4年）家族みんなと協力をして楽しい家庭を築く

（5・6年）家族の幸せのために進んで役に立つことをする



【生活科】（1年）家族の大切さや自分の役割に気付き、家族のために自分でできることを工夫して、積極的に実践する

【家庭科】（5・6年）日常生活に必要な基礎的・基本的な知識及び技能を身に付けるとともに家族の一員として生活をよりよくしようとする

既に家庭での役割をもっているお子さんもいるかと思いますが、子どもによっては、経験する機会が少なかったり、取り組んでも長続きしなかったりすることもあるかもしれません。そんなときに思い出すのがこの言葉です。

やってみせ、言って聞かせて、させてみせ、褒めてやらねば、人は動かじ（山本五十六）

このように、経験の少ない子どもたちや長続きできない子どもも、初めは親と一緒に教えてもらいながら取り組み、自分の役割を覚えていきます。そして、がんばりやできたことを褒めて認めてもらえれば、それが自信になり、自己肯定感や自己有用感を高め、家族の一員としての役割を進んで果たすことができるようになっていきます。

先週は、家庭科室から5年生が調理した味噌汁のいいにおいがしてきました。今週は、教室や自分の靴箱をきれいにするなど、よく働く子どもたちの姿がありました。子どもたちが家族の一員として役割を果たし、そして、家族と大いに関わり、共に楽しみながら、有意義な冬休みになることを願っています。



卒業生（プロ野球選手）との交流会

今年の10月のプロ野球ドラフト会議にて本校の卒業生である石田充牙（巨人ドラフト4位）さんとウメビンユオオケム明（西武育成ドラフト7位）さんが指名を受けました。今回、様々な方のお力をお借りし、本日（25日）、お二人の卒業生と本校の子どもたちで交流会をもたせていただきました。様子につきましては、次回の学校だより（2月号）にてお知らせいたします。



参観日の様子から

12月12日(木)と13日(金)の両日、2学期最後の参観日を行いました。12日は1・4・5年生、13日は2・3・6年生の授業を保護者の皆さんに参観していただきました。

各学年ともに、これまでに身に付けてきた学習への取り組み方で真剣に学習に臨む子どもたちの姿をご覧いただくことができたと思います。また、5年生の授業では非行防止教室を行いました。講師の東警察署の職員の方からお話いただき、子どもたちは、参観された保護者の皆さんと共にSNSの危険性などについて理解を深めることができたと考えています。

時節柄、お忙しい中にも関わらず、多くの保護者の皆さんに来校いただきましたことにお礼を申し上げます。ありがとうございました。



【12日・4年生(社会)】



【13日・3年生(書写)】

いじめ防止の標語づくりに取り組みました

本校では、学校いじめ防止基本方針に基づき様々な取組を進めています。子どもたちのいじめ防止に対する意識を高める取組の一つとして、子どもたちにいじめ防止標語を考えてもらいました。

どの作品も思いが込められた素晴らしい作品でしたが、その中から賞を決めて職員室前の廊下に掲示しています。入賞作品を紹介しますのでご覧ください。

- <最優秀賞>手遅れになる前に その行動 やめるべき (6年生児童)
- <優秀賞>心はね 紙みたいになっていて 一度くしゃくしゃになったら
しわがついたままもどらない (5年生児童)
- <優秀賞>きずついた 心はもうね もどらない (4年生児童)
- <優秀賞>いじめして いったいだれが よろこぶの (3年生児童)
- <優秀賞>ありがとう ふわふわことば いいきもち (2年生児童)
- <優秀賞>やめようよ いじめをすると かなしいよ (1年生児童)



冬休み中の学校閉庁日と連絡先について

旭川市では、子どもたちへのきめ細やかな教育の充実に向け、教職員の長時間勤務の解消や休暇の取得促進を進めています。冬休み中は、12月29日(日)～1月3日(金)に学校閉庁日を設けますので、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

なお、学校閉庁日、冬休み中の土日及び祝日に、学校に緊急の連絡が必要になった場合、下の「啓明小緊急メールアドレス」からご連絡願います。状況に応じて管理職や担任から折り返し連絡します。

メールで連絡するときは、次の要件を必ず明記願います。

- ①児童氏名、学年組
- ②メールしている方の児童との続柄
- ③伝えたい内容
- ④連絡先

啓明小緊急メールアドレス kinkyu@keimei.els.asahikawa-hkd.ed.jp

冬休み中も健康に留意いただき、皆様よい年末年始をお過ごしください。

【 1・2月の主な行事予定 】

<1月>	<2月>
15日(水) 3学期始業日(給食なし) PTA交通安全街頭指導	3日(月) PTA交通安全街頭指導
17日(金) スキー学習(高)	5日(水) 委員会
21日(火) 開校記念日	6日(木) 新1年生入学説明会
22日(水) スキー学習(中)	11日(火) 建国記念の日
24日(金) スキー学習(高)	13日(木) 東光中学校入学説明会(6年)
27日(月) スクールカウンセラー来校日	17日(月) スクールカウンセラー来校日
29日(水) スキー学習(中)	20日(木) 参観日(1・3・6年)
31日(金) スキー学習(2年)	21日(金) 参観日(2・4・5年) 第2回学校運営協議会
27日(月)～31日(金) 生活リズムチェック週間	23日(日) 天皇誕生日
	24日(月) 振替休日

